



PROGRAMA: INSIDE LR | ENERGÍA

“La transición energética no es incompatible con **petróleo** y gas”, Francisco Lloreda

viernes, 11 de marzo de 2022

f t in

Se estima que más de US\$4.000 millones se inviertan este año para la exploración del sector, lo que representaría un alza de 42%

María Camila Pérez Godoy

Pese a la incertidumbre de inversionistas por el contexto político, los montos de exploración son significativos para este año en la industria petrolera del país. Francisco Lloreda, presidente de la Asociación Colombiana del **Petróleo** y Gas (ACP), dijo que el sector es relevante en la transición energética y estimó un aumento en producción hasta 760.000 barriles diarios para este año.

¿Por qué ha venido cayendo la producción?

En los últimos siete años por distintas circunstancias la exploración del país se vino abajo, donde el promedio de pozos exploratorios anual fue alrededor de 40, cuando veníamos de 131 pozos. Lo que estamos viendo en caída de producción es la factura que está pasando el no haber adelantado actividad exploratoria en los últimos siete años. Para 2022, lo que las empresas tienen programado es 65 pozos exploratorios que, aunque no son muchos, es un incremento.

¿Es posible aumentar la producción?

El incremento en la producción no es como abrir una llave de agua. No obstante, con el Gobierno nos hemos puesto en la tarea de analizar cada proyecto para ver si con todas las empresas logramos destrabar un volumen importante de barriles. Inicialmente 58.000 barriles se están recuperando y vamos por unos 42.000 más para llegar a los 100.000 barriles al concluir este año. Pero hay que entender que si alcanzamos esto no son barriles adicionales porque parte de ellos van a reemplazar el declive natural de campos, pero sí aspiramos a un incremento en producción. El año pasado

ARTÍCULO RELACIONADO



"No tenemos planes para subir el precio de la gasolina durante los próximos meses"



Agregue a sus temas de interés

- Inside
- Inside LR
- Energía
- Petróleo**
- Gas

[Administre sus temas](#)



Agregue a sus temas de interés

- Inside +
- Inside LR +
- Energía +
- Petróleo +
- Gas +

Administre sus temas



Agregue a sus temas de interés

- Inside +
- Inside LR +
- Energía +
- Petróleo +

LOS CONTRASTES



Sergio Cabrales

Experto en petróleo de la Universidad de Los Andes

"Estamos hablando de multiplicar por cuatro las reservas, ya dejamos de pensar en siete años que es el promedio de reservas y empezamos a hablar sobre 28 años más"



Agregue a sus temas de interés

- Inside +
- Inside LR +
- Energía +
- Petróleo +
- Gas +

Administre sus temas

terminamos con 736.000 barriles y este año podríamos estar en 760.000, aunque con el Ministerio miramos incluso llegar a 780.000 y ojalá llegáramos a 816.000 barriles.

¿Es difícil llegar a esa meta? ¿cuáles son las inversiones?

Es difícil, no podemos negarlo, pero va a depender no sólo de las empresas, sino también del trabajo con el Gobierno. El incremento en producción no se da de la noche a la mañana, pero para 2022 las empresas grandes y por supuesto **Ecopetrol**, han identificado que podríamos estar invirtiendo más de US\$3.300 millones en producción y US\$1.030 millones en exploración, con lo que estaríamos hablando de más de US\$4.000 millones, un incremento de 42% en programas de inversión respecto a 2021. En exploración sería la inversión más importante desde 2014, y lo que esperan las empresas es poder ejecutar esas inversiones porque infortunadamente nos hemos acostumbrado a que por distintas razones esos programas no se ejecutan.

Gustavo Petro tiene un discurso contra el sector...

Independiente de la posición y de quién sea, hemos buscado informar al país sobre lo que significaría detener la exploración. El enemigo no es esta industria, sino los gases de efecto invernadero y alrededor de 94% de estos se originan por fenómenos naturales. En Colombia este sector contribuye con poco menos de 30% de estos gases, cuando por ejemplo, el agrícola, ganadero y deforestación son 55%. La transición energética no se va a dar en 12 años, tenemos unas reservas para seis y si tomásemos la decisión de no explorar, eso significaría que en esos años perderíamos autosuficiencia de materia energética. Se ha planteado dejar de producir la mitad del **petróleo** para que reservemos, pero eso no funciona así, si uno cierra el grifo de la producción eso no es fácil al volverlo a abrir. En línea con Ceraweeek, no es incompatible trabajar juntos en el cambio climático y en entender que el **petróleo** y el gas son un liado de esa transición.

¿Cuál es el aporte de la industria a la economía colombiana?

Colombia dejaría de recibir US\$13.000 millones en divisas por exportación. Estamos hablando que la industria aporta al año alrededor de \$25 billones a las cuentas nacionales y \$5 millones en regalías. Si el Gobierno hizo cuentas fiscales con un Brent alrededor de US\$60 el barril y el promedio termina siendo de US\$100 el barril, es US\$40 por encima de lo previsto, \$18 billones adicionales; lo que esta industria le contribuye al país son recursos que no

tiene que buscar en reformas tributarias.

¿Qué relevancia tiene en fracking?

Esperamos que los pilotos de Kalé y Platero logren dilucidar inquietudes sobre el fracking y Colombia cuenta con una regulación muy exigente y por eso la Anla está en proceso de estudio. Si estos pilotos salen adelante, y logramos extender cuatro proyectos adicionales, esto le podría generar a mediano plazo, tres años, 450.000 barriles adicionales al país que ayudarían a reemplazar los que se van perdiendo. Y en materia de gas natural tendríamos reservas más de 25 años. Tenemos información de que la formación geológica de uno de los yacimientos es la misma que ingresa a Venezuela y ese es el primer país con mayores reservas.

¿Le preocupa un aumento en precios de la gasolina?

Colombia, a diferencia de otros países subsidia la gasolina, si nosotros no tuviésemos subsidios al precio de \$9.000 de gasolina corriente que vemos en las estaciones habría que sumarle otros \$4.000. Pero debemos ser conscientes de que eso cuesta. El Fondo de Estabilización de Precios trae un déficit cercano a \$13 billones. El Gobierno debe estar en una disyuntiva al promediar el costo del precio del **petróleo**, y seguramente eso va a llevar a incrementar los precios.

EL PERFIL

Es abogado de la Universidad Javeriana, Bogotá; máster en Administración Pública de la Universidad de Columbia, Nueva York; máster en Políticas Públicas en América Latina; y Doctor en Política de la Universidad de Oxford, Inglaterra. Fue ministro de Educación, ministro de Desarrollo (Adhoc), embajador de Colombia en Países Bajos, representante ante la Organización

Agregue a sus temas de interés

- Inside +
- Inside LR +
- Energía +
- Petróleo +
- Gas +

Administre sus temas

para la Prohibición de Armas Químicas, e interlocutor ante la Corte Penal Internacional, entre otros cargos.

f t in GUARDAR

CONOZCA LOS BENEFICIOS EXCLUSIVOS PARA NUESTROS SUSCRIPTORES

BITÁCORA EMPRESARIAL 10.000 LR
Recopilación 10.000 primeras empresas en ventas en Colombia

SUSCRÍBASE YA

NOTICIAS DE SU INTERÉS



ENERGÍA
EPM anunció la apertura de la licitación para concluir las obras de Hidroitango



ANALISTAS
¿Tiene su estrategia sustancia?

Ricardo Mejía Cano

SEGUROS
Mujeres, las que más acuden a seguros de vida, salud y educación, según Fasescolda

COMERCIO
A mujeres wayuu les pagan \$10.000 por tejer mochilas que luego venden a \$300.000



ANALISTAS
Dinámica de la Deuda Pública de Colombia

Sergio Clavijo

HACIENDA
Duque señaló que su llegada a la Casa Blanca tiene "propósitos concretos" con EE.UU.



TENDENCIAS

1 HACIENDA
Colombia es el tercer país de América Latina en convertirse en miembro extra-Otan

2 AUTOMOTOR
"Este año lanzaremos nuestros modelos Mazda 3 y CX30 en versiones híbridas"

3 HACIENDA
"Planteamos pensión ciudadana de \$400.000 al mes empezando por los adultos mayores"

4 HACIENDA
Gabriel Boric comienza a dirigir la economía chilena que mueve US\$252.900 millones

5 EDITORIAL
El Día sin IVA no puede convertirse en paisaje

6 ENERGÍA
"La transición energética no es incompatible con petróleo y gas", Francisco Lloreda

MÁS DE ECONOMÍA



HACIENDA | 11/03/2022
Las apuestas para impulsar los mercados internacionales son la ciencia y tecnología

El documento está basado en la Misión de Empleo e incluye apuestas en mayor conocimiento en tecnología y conocimiento



HACIENDA | 10/03/2022
Gobierno publicó para comentarios proyecto para fortalecer economía en el exterior

El documento tiene cuatro ejes principales con una acción proyectada para cinco años y toma como base la Misión de Internacionalización



COMERCIO | 08/03/2022
Las medidas del Gobierno contra la inflación son insuficientes, dice Corficolombiana

Según los investigadores, este primer componente de medidas tendría un alcance muy limitado en suavizar la inflación

MÁS ECONOMÍA

MÁS DE LA REPÚBLICA

LABORAL

Gobierno y sector privado lanzaron 200.000 vacantes del programa "Empleo sí hay"



AGRO

El índice de precios de alimentos a nivel global de la FAO volvió a subir en febrero



JUDICIAL

Corte Constitucional protegió a ciudadano que había reclamado pensión por invalidez



BOLSAS

La Bolsa de Metales de Londres dice que el mercado del níquel no reabrirá el viernes



ENTRETENIMIENTO

#UschiMusic | Cinco cifras de la carrera de Jennifer López



¿CUÁNTO SE DESPERDICIA?



AMBIENTE

Bogotá desperdicia 52% de alimentos provenientes de residuos, según estudios



© 2022, Editorial La República S.A.S. Todos los derechos reservados.
Cr. 13a 37-32, Bogotá
(+57) 1 4227600

SUSCRÍBASE

TODAS LAS SECCIONES

Agronegocios
Asuntos Legales

Consumo
Especiales
Finanzas
Personales

Infraestructura
Obituarios
Responsabilidad Social
Videos

Alta Gerencia
Caja Fuerte
Economía
Eventos
Globoeconomía

Inside
Ocio
Salud Ejecutiva

Análisis
Comunidad
Empresarial
Empresas
Finanzas
Indicadores

Internet Economy
Podcast
Sociales

MANTÉNGASE CONECTADO

Mesa de Generación de Contenidos
Nuestros Productos
Contáctenos
Aviso de privacidad
Términos y Condiciones
Política de Tratamiento de Información
Política de Cookies
Superintendencia de Industria y Comercio



PORTALES ALIADOS:

asuntoslegales.com.co agronegocios.co firmasdeabogados.com bolsaencolombia.com colombiapotenciaenergetica.com
canalrcn.com rcnradio.com noticiasrcn.com

Organización Ardilla Lülle - oal.com.co